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Lampiran 1: Pedoman wawancara  

 

A. Lingkar Ganja Nusantara 

1. Apa sih sebenarnya LGN itu? 

2. Kenapa harus ganja? 

3. Bagaimana sejarah LGN terbentuk? 

4. Apakah LGN merupakan organisasi yang resmi atau legal di 

Indonesia? 

B. Upaya aktifisme LGN dalam melakukan gerakan pemanfaatan ganja di 

Indonesia 

1. Bagaimana upaya akfisme LGN sampai sejauh ini dalam gerakan 

pemanfaatan ganja di Indonesia? 

2. Bentuk-bentuk gerakan apa saja yang sudah di lakukan LGN? 

3. Apasih hambatan yang di hadapi LGN sampai sejauh ini dalam 

mengupayakan pemanfaatan ganja di Indonesia? 

4. Isu yang berkembang di sebagian masyarakat awam, LGN merupakan 

tempat berkumpulnya pengguns dan pengedar? Bagaiamana 

pendapat anda? 

 

C. Keterlibatan perempuan dalam gerakan pemanfaatan ganja di LGN. 

1. Berapa banyak anggota LGN perempuan saat ini? 

2. Sampai sejauh mana keterlibatan aktifis perempuan di LGN? 

3. Apakah perempuan mempunyai peran penting dalam kegiatan-

kegiatan di LGN? 

4. Apakah ada pembeda antara laki-laki dan perempuan di dalam 

LGN? Jelaskan! 
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Lampiran 2 : Transkrip Wawancara 

Inisial   : ALSR (Perempuan) 

Umur  : 25 Tahun 

Pendidikan  : S2 Perpajakan dan Mengambil Sertivikasi Diploma di Cannabis Student University 

Pekerjaan  : Bagian Pertanian dan Ketahanan pangan di Bali 

A LINGKAR GANJA NUSANTARA 

1 Apa itu LGN? 

 LGN itu adalah sebuah perkumpulan atau komunitas yang mendukung dan berjuang agar tanaman yang 
ganja itu dapat dimanfaatkan sebagaimana mestinya. 

 Kalau Hemp Indonesia apa? 

 Kalau Hemp Indonesia merupakan sebuah yayasan yang berbadan hukum yang resmi di akui oleh Negara. 
Hempi berdiri berdiri pada tanggal 28 oktober 2020 dan orang-orang di dalamnya itu memang benar mantan 
anggota dari LGN 

2 Kenapa sih memilih tanaman ganja untuk di perjuangkan? 

 Tanaman ini itu berguna banget, bukan hanya buat medis saja tapi juga di bidang material dan bisa 
memajukan perekonomian Indonesia. Contohnya bisa jadikan serat,tali, kertas, alat kosmetik dan lainlain. 
Jelas tapi bahwa prioritas utama jebolan gerakan di hempi itu pemanfaatan ganja di bidang medis tapi kita 
ngak munafik karna kita membawa riset tentang perpajakan dan saya sendiri penulisanya dan kita kerja sama 
dengan Ketut Swastika, dia adalah ketua yayasan Widia Dewata. Jadi dia ini orang dirjen pajak tapi dia keluar. 
Kita bisa menaikkan APBN Negara jika kita membuat komoditi ekspor impor. Makanya kenapa saya bergerak 
di bidang pertanian karna balik lagi pembangunan Negara ini harus bersumber dari pajak. Nah hanya 11% 
penduduk Indonesia yang membayar pajak makanya Negara kita bnayak hutang. Nah makanya salah satu 
misi hempi itu mempabaiki ekonomi Negara ini. Negara itu tidak akan bisa hidup tanpa ada sesuatu yang di 
jual meskipun jasa atau barang. Indonesia sangat susah menjual jasa karna kita itu Negara berkembang. Kita 
sudah di kolonialkan beberapa tahun lalu lah. Nah yang kaya dari Indonesia itu sumber daya alamnya 
otomatis HEMPI ( Herbal Medis Persada Indonesia) kita akan bergerak di industry farmasi karna apa itulah 
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bisa yang bisa memperbaiki genetic manusia yang sekarang sudah berubah karna treatmen dari dunua sendiri 
dari penceramaran lingkungan, pupuk kimia untuk menambah ekspor impor tinggi tapi itu bukan nilai ples 
malah itu jadi kbobrokan bagi Negara kita. 
Tanaman ini tuh juga erat kaitanya dengan Negara kita, contonya masyarakat Hindu di Indonesia dulu pakai 
ganja untuk ibadah Loh. Dulu di Aceh, orang-orang sana pakai ganja untuk nyembuhin penyakit. Gituloh.    

 Dari beberapa sumber literartur katanya ada ada politisasi tanamn ganja di Indonesia apa lagi di bidang 
farmasi? Bagaimana menurut kaka? 

 Benar sekali, konspirasinya ada dan itu realita dunia gelap perdagangan ganja lebih menguntungkan bagi 
oknum jelas, tapi menguntungkan bagi Negara ini tidak. Contoh kamu bisa liat data statistic ada artikelnya 
dibaca ganja. Itu yang menjadi alasan saya mengapa saya mengambil riset pajak. Di badan pusat statistic ada 
data dimana Indonesia melakukan jual beli Cannabis resin, tanaman Cannabis sampai Cannabis Ekstrak dan 
itu tidak menguntungkan bagi Indonesia karna itu tidak bisa dipajakin. Makanya ini menguntungkan bagi 
onum-oknum tertentu karna pasarnya gelap dan mungkin saja mereka bergerak di bidang pemerintahan juga 
kan gitu.kan wajar pemerintah kan punya kekuasaan. Konspirasinya itu sebenarnya bukan konspirasi lagi tapi 
itu realita 

3 Bentuk-bentuk gerakan seperti apa yang sudah dilakukan LGN? 

 Kalau bentuk gerakannya lebih ke kampanye atau aksi langsung, edukasi tentang tanaman ganja dan LGN 
menjadi Brand sebagai LGN shop, kalau Hempi lebih ke Edukasi dan riset. 

 Bagaiaman bentuk pengawalan hukum yang dilakukan LGN? 

 Tentang pengawalan hukum, LGN sebenarnya mempunyai kuasa hukum tersendiri. Pengawalan sering 
dilakukan paling tidak LGN sering memantau beberapa kasus yang dapat di perjuangkan seperti penggunaan 
ganja dengan alasan kesehatan atau medis. Bukan hanya LGN sebenanya HEMPI dan organisasi atau 
perkumpulan yang serupa, paling tidak kan memantau kasus-kasus yang mendiskreditkan pengguna ganja 
atau kasus-kasus lain. Contonya saja yang paling  baru tertangkapnya artis Jefri Nichol yang dalam kasusnya 
mendiskriminasi pelaku dan bahkan buku-buku tentang ganja yang dia pelajari ikut di sita oleh pihak berwajib 
sebagai bukti. 

4 Apa hambatan yang dihadapi dalam mengupayakan pemanfaatan ganja di Indonesia? 

 Hambatanya adalah realita. Karna aktifis ini range umurnyakan dari kuliah sampai 50-60 tahunan, nah kadang 
mereka susah bergerak karna perekonomian. Jadi aktifiskan itu meruapakn gerakan yang dilakukan secara 
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hati, makanya kenapa kita-kita menjadikannya sebuah yayasan biar ada roda ekonomi biar orang-orang ini 
bisa tetap menjadi aktifis membatu banyak orang dan mendapatkan keuntungan juga. 
kalau hambatan lainya mungkin kalau saya pribadi pernah dapat ancaman tapi itu tidak membuat saya ciut. 
Karna gue belajar tentang hal ini dan karna gua merasa benar. 

5 Isu yang berkembang disebagian masyarakat awam, organisasi yang bergerak di bidang ini merupakan 
tempat berkumpulnya pengguna dan pengedar ganja. Bagaimaba pendapat anda? 

 Iya kan itu menurut pandangan mereka. Mereka hanya kurang edukasi saja dan malas mencari tahu. Stigma 
itu akan tetap terbangun kalau mereka hanya bisa menjuge tanpa mencari tahu. 

B KETERLIBATAN PEREMPUAN DALAM GERAKAN PEMANFAATAN GANJA DI INDONESIA 

1 Apakah perempuan mempunyai peran penting dalam kegiatan atau gerakan legalisasi ganja ini seperti apa?  

 Kalau dalam gerakan ini memang perempuan kelihatan sedikit dan monoritas itu benar. Perempuan memang 
jarang dalam gerakan yang seperti ini karna stigma yang melekat dimasyarakat dan ditambah lagi seorang 
perempuan yang pada dasarnya sudah minoritas di Indonesia. Kalau secara pribadi kenapa saya terjun ke 
gerakan ini karna memang karna gua suka dan butuh secara pribadi dan memang saya butuh untuk 
menjalankan medical treatment, tapi saya secara pribadi tidak memperjuangkan tanaman itu saja tapi saya 
lebih memperjuangkan Hak Asasi Manusia. Karna gini gua bergerak dengan orang miskin, masih banyak 
petani yang ngak bisa makan padahal mereka petani. Jadi gue sebenarnya bukan bergerak untuk ganja tapi 
gua bergerak untuk merubah Indonesia ini dan kebetulan saya bergabung dengan gerakan ini jadi ini 
merupakan pintulah bagi gue untuk bergerak. 

2 Waktu masih di LGN, Apa saya yang anda lakukan atau kegiatan-kegiatan apa saja? 

 Wah kalau itu panjang mas. Gua awal terbentunya LGN gua ikut dan Bali menjadi tempat yang sangat 
strategis dalam gerakan ini karna menjadi pusat wisata dunia juga salah satunya. Saya waktu di LGN sendiri 
saya pernah menjadi koordinator khusus untuk di LGN Bali dan sering di undang sebagai pembicara di 
berbagai komunitas maupun kampus. Gua dan teman-teman di LGN Bali juga pernah melakukan riset budaya 
ganja yang ada di Aceh yang bekerja sama dengan teman-teman LGN di aceh. Dan terbukti ganja sejak awal 
merupakan budaya kita sejak dulu. Dan itu bisa kamu lihat di platform yang disediakan teman2 LGN dan 
Hempi.  
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Inisial  : AR (Laki-Laki) (10/32021) 

Umur   : 30 Tahun 

Jabatan  : Ketua Yayasan Hemp Indonesia dan Mantan Sekjen LGN 

A LINGKAR GANJA NUSANTARA 

1 Apa itu LGN? 

 LGN sebuah perkumpulan yang mempunyai tujuan yang sama yaitu bagaimana ganja di Indonesia dapat di 
manfaatkan secara benar dan dapat berguna untuk kehidupan umat manusia. 

2 Bagaimana upaya aktifisme LGN sampai sejauh ini dalam gerakan pemanfaatan ganja medis? 

 Sampai sejauh ini gerakan pemanfaatan ganja sudah mulai dilirik oleh banyak orang sebenarnya itu karna 
media untuk menyampai kebenaran tentang tanaman ganja sudah banyak. Bukan lagi gerakan turun ke jalan 
melainkan menggunakan media sosial juga sangat membantu. Namun tidak di pungkiri masih banyak juga 
orang yang masih takut menyuarakn gerakan ini karna sangat sensitive dan masih di anggap tabu juga di 
sebgian orang. Sehingga masih di anggap tabu dalam masyarakat. 

3 Bentuk-bentuk gerakan seperti apa yang sudah dilakukan LGN? 

 1. Edukasi melalui diskusi, kampanye di media social, aksi langsung dan sebagainya. 
Edukasi merupakan salah satu point penting dalam gerakan ini, karna disinilah kita berusaha 
mengubah persfpektif masyarakat tentang tanman ganja. 

2. Riset data. Riset data disini maksudnya kita meriset beberapa tulisan atau jurnal dan sebaginya. 
3. Pengadvokasian agar mendorong pemerintah melakukan riset mengenai tanaman ganja tu sendiri. 
4. Mereka juga membuka yang namanya LGN Shop. Dimana dapat membeli baju, buku dan dll di 

dalamnya. 
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4 Kenapa tanaman ganja harus di perjuangkan? 

 Karna tanaman ganja itu di kriminalisasi dan dianggap sebuah tanaman yang tidak mempunyai manfaat. 
namun setelah belajar mengenai tanaman tersebut, tanaman ganja perlu diperjuangkan. Tanaman ganja 
sejak dulu sangat dekat dengan kebudayaan kita. Orang-orang memanfaatkannya dengan berbagai cara. 
Pertanyaanya sekarang kenapa sekarang kita tidak bisa menggunakan tanaman tersebut dengan benar. Dan 
LGN ingin mecari budaya ganja di setiap daerah di Indonesia, mereka ingin melihat ganja dari perspektif 
budaya Indonesia. 

5 Apa hambatan yang dihadapi dalam mengupayakan pemanfaatan ganja di Indonesia? 

 Hambatan yang paling besar yaitu masih minimnya dukungan pemerintah terhadap riset tanaman ganja itu 
sendiri. Stigma masyarakat tentang gerakan ini sebenarnya menjadi sebuah masalah karna orang yang 
bergabung dengan gerakan ini pasti dianggap orang yang ngak benar. Jadi cara mengatasinya edukasi ke 
masyarakat dan keberanian teman-teman dalam menyuarakan gerakan ini. 

6.  Isu yang berkembang disebagian masyarakat awam, LGN merupakan temapt berkumpulnya pengguna dan 
pengedar ganja. Bagaimaba pendapat anda? 

 Disitulah pentingnya edukasi yang kami lakukan untuk membuka mata dan pikiran orang yang memandang 
bahwa tanaman ganja itu ada manfaatnya dan orang-orang didalam gerakan yang seperti ini ingin bagaimana 
tanaman ini dapat di benargunakan dalam kehidupan kita. 

B KETERLIBATAN PEREMPUAN DALAM GERAKAN PEMANFAATAN GANJA DI INDONESIA 

1 Apakah perempuan mempunyai peran penting dalam dalam kegiatan atau gerakan yang di lakukan LGN? 

 kalau masalah peran penting sebenarnya kembali ke diri masing2 sih, bagaimana teman2 memberdayakn diri 
mereka dalam gerakan ini.tidak melihat dia laki-laki atau perempuan. 

2 Sampai sejauh mana keterlibatan aktifis perempuan dalam gerakan ini? 

 Kalau di LGN sendiri sudah membentuk yang namanya LGN kartini yah kalau tidak salah. Dan mereka tidak 
hanya bergerak pada gerakan tanaman ganja saja tapi lebih kepada aksi-aksi social mengenai perempuan 
dan anak. 

 Kalau kegiatan LGN kartini seperti apa kak? 

 Kalau LGN kartini saya kurang tau. Yang saya tau mereka semua perempuan yang membentuki itu. Kalau 
masalah kegitannya saya luring tau karna LGN kartini lumayan baru yah di bentuk jadi saya kurang tau 
masalah LGN kartini. 
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3 Apakah ada pembeda antara laki-laki dan perempuan dalam gerakan ini? 

 Kalau saya melihat perempuan disini lebih bergerak dengan suatu pemikiran tentang keseimbangan hidup 
berbeda dengan laki-laki yang lebih bergerak berdasarkan logika. 

 

Inisial   : RTN 

Umur  : 23 Tahun 

Pekerjaan  : Mahasiswa di Surabaya 

Asal   : LGN BLITAR 

A LINGKAR GANJA NUSANTARA 

1 Apa itu LGN? 

 Saya aktif di LGN sudah 2 tahunan lebih dari 2019. Kalau kita-kita lebih menyebutnya itu perkumpulan dan 
kita itu dibahnya yayasan sativa nusantara. Jadi LGN ini bagian dari divisi riset dan kampanyenya yayasan 
sativa nusantara. Jadi kita melaksankan kampanye tentang pembenarmanfaatan ganja. Dulu pas awal-awal 
pada tahun 2010 LGN bediri sendiri sebagai sebuah organisasi dan belum ada yayasan. Terus sampai saat 
ini LGN gabung ke yayasan sativa nusantara karna keterbatasan dirisetnya. 

 Knapa harus tanaman ganja yang di perjuangkan? 

 Pada saat terbuntunya LGN teman-teman dulu melihat bahwa ini tuh cuman tanaman dan ngak bahaya-
bahaya banget, bisa di manfaatin industry ok medis juga bisa. 
Ganja juga erat kaitanya dengan budaya di nusantara, dulu masyarakat menggunakan tanaman ganja untuk 
spiritual, meditasi dan sebagai obat diabetes dan sebagainya. Dan itu di dukung oleh penelitian yang 
dilakukan. 

2 Bagaimana upaya aktifisme LGN sampai sejauh ini dalam gerakan pemanfaatan ganja medis? 

 Kalau saya melihat sampai sejauh ini setelah 10 tahun LGN terbentuk, kita sudah semakin dekat dengan apa 
itu pemanfaatan ganja. Karena kalau saya lihat pada awal-awal gerakan ini orang-orang masih sangat amat 
takut membicarakan tentang hal ini. Beda sama sekarang media yang dipakai besuara sudah banyak, seperti 
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instagram dan youtube misalnya. 

3 Bentuk-bentuk gerakan seperti apa yang sudah dilakukan LGN? 

 Pada awalnya jelas kita sering melakukan kampanye atau aksi di jalan dan media sosial, diskusi-diskusi 
dengan komunitas atau kampus dan kita juga sering buat event seperti global marijuana march terus pada 
waktu penringatan hari HIV AIDS kita juga ikut. Kegiatan sosial juga kita sering ikut seperti mengumpulkan 
dosnasi untuk korban bencana alam. Jadi kalau masalah riset kami hanya melakukan riset literatur, seperti 
jurnal dan lain-lain. Kalau masalah riset tentang tanaman ganjanya lebih ke yayasan sativa nusantara sih 
mas. 

 Bagaimana bentuk pendekatan hukum yang dilakukan LGN? 

 Kalau masalah pengawalan hukum terhadap pelaku penyalahgunaan ganja, kita sebenarnya tidak 
mebenarkan hal tersebut namun kita tetap berusaha mengawal hal tersebut apalagi misalnya dalam 
penggunaan ganja dalam hal kesehatan atau medis. LGN dengan beberapa LBH saat ini sedang mengawal 
kasus dimana 3 ibu-ibu melakukan pengajuan uji materi terhadap undang-undang narkotika di MK. 

4 Apa hambatan yang dihadapi dalam mengupayakan pemanfaatan ganja di Indonesia? 

 Hambatan yang paling besar yaitu mungkin izin riset dari pemerintah pusat. Kan pemerintah aceh tengah 
sudah mendukung kerja sama dengan Univesitas Syiah Kuala di Banda Aceh, tinggal nunggu izin aja. Kalau 
hambatan lainnya yaitu dari internalnya sendiri, jujur ya kita ini kyak kurang adanya pemberdayaan buat 
anggotanya. Kalau yang dulu dari tahun 2010-2014an itu ada yang namanya kelas pintar, kelas pintar LGN itu 
outputnya ada beberpa orang-orang yng bisa bantu di bagian hukum gitu. Setelah itu ngak jalan lagi jadi 
anggotanya itu masih ada yang belum tau bagaimana sih organisasi LGN ini apalagi yang di daerah 
kebanyakan masih belum tau mau jalankan organisasi seperti apa. Hambatan lainya mungkin, LGN pusat kan 
sudah berubah menjadi yayasan nih mas, tentu saja program kerjanya jauh beda banget, jadi LGN daerah ini 
tuh ngak tau harus berjalan kayak apa soalnya ngak ada pedoman dan cenderung kita itu dibebaskan mau 
melakukan kegiatann seperti apa, jadinya kendalanya kurang adanya koordinasi gitu. 

5 Isu yang berkembang disebagian masyarakat awam, LGN merupakan temapt berkumpulnya pengguna dan 
pengedar ganja. Bagaimaba pendapat anda? 

 Pada awalnya sebenarnya saya ngak tau kalo ganja itu narkoba dan gol 1 dan hukumanya ngak main-main. 
Tapi seiring berjalannya waktu dan saya banyak baca tentang naman ganja saya sedikit demi sedikit paham. 
Nah sama dengan orang-orang yang memandang LGN seperti itu mas. Mereka hanya tidak membuka mata 
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lebih jauh. Jadi kurang membacalah intinya mas. Lagi pula LGN sudah ada di semua Platform media sosial 
jadi ngak ada alas an sih kalau masih ngak tau yang kita perjuangkan itu apa. 

B KETERLIBATAN PEREMPUAN DALAM GERAKAN PEMANFAATAN GANJA DI INDONESIA 

1 Apakah perempuan mempunyai peran penting dalam dalam kegiatan atau gerakan yang di lakukan LGN? 

 Kalau masalah itu mas pada awalnya banyak orang di sekitar melihat ngak etis seorang perempuan ikut 
dalam organisasi seperti itu. Tapi yang jelas saya ngak Pake ganja saya ngak menjualnya saya Cuma ikut 
menyuarakan itu saja. Dan saya msih dalam koridor. Kan itu kayak menjaga imege nya juga LGN jadi tuh 
anggapan bahwa asal di LGN itu kita make buat gaya-gayaan. Nah aku sebisa mungkin menjaga image itu. 
Tapi saya tidak menutup mata juga mas kalau memang banyak orang-orang di LGN yang memang pakai 
ganja entah untuk alasan medis atau yang lain. Jadi kalau saya pintar-pintar nya aja saya berperan di LGN.  

2 Sampai sejauh mana keterlibatan aktifis perempuan dalam gerakan ini? 

 Kalau waktu saya awal-awal di LGN saya di kasih bagian yang datang ke undangan-undangan organisasi 
atau komunitas jadi saya sering menghadiri acara yang agak formal gitu. Kalau sampai sejauh ini perempuan 
di LGN itu sudah banyak bahkan ada LGN kartini yang terbentuk yang di dalamnya perempuan semua. LGN 
Kartini tidak selalu membicarakan ganja mas, tapi mereka juga sering melakukan aksi social lainya seperti 
penggalangan penggalangan donasi dan menjadi kelompok dalam menyuarakan pelanggaran HAM berbasis 
gender. Jadi aktifis perempuan di LGN lebih kearah yang lebih baik sih mas. 

 Apa saja kegiatan LGN Kartini? 

 Kegitan LGN Kartini biasanya diskusi sih. Lawat zoom atau live di IG. Itu yang sering saya ikuti. Berhubung 
saya di blitar yah makanya pertemuan-pertemuan secara langsung atau kegiatan secara langsung ngak 
pernah saya ikuti mas. tapi sepengetahuan saya teman-teman LGN kartini pernah  mengunjungi LAPAS 
perempuan yang kasusnya nakrkoba. Sering juga diskusi masalah diskriminasi perempuan mantan pengguna 
narkoba di beberapa kesempatan mas. Paling sekarang karna pandemic lebih banyak ke diskusi mas. 
walaupun ada kegiatan atau peringatan hari seperti HAM, kartini, HIV dan lainya paling kegiatanya 
menyuarakan pendapat saja lewat media sosial dan aksi-aksi jalanan contonya saja pada tanggal 1 desember 
2020 teman-teman LGN Kartini ikut turun kejalan bersama beberapa organisasi dalam memperingati hari HIV. 
Kita mengannggap bahwa teman-teman ODHA masih sering mendapatkan diskriminasi dalam mendapatkan 
pengobatan yang layak dan diskriminasi di lingkungan tempat tinggal mereka. 

3 Apakah ada pembeda antara laki-laki dan perempuan dalam gerakan ini? 
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 Kalau saya sendiri melihat ngak ada bedanya sih mas. Tapi pas awal-awal saya gabung kayak di istimewakan 
gitu karna kan jarang ada cewek yang gabung tapi lama-kelamaan biasa aja. Tapi seiring berjalannya waktu 
saya mas, saya sendiri yang ngejalanin LGN Blitar ini. Karna kesibukan teman-teman yang lain. Jadi saya 
menghendel semua aktifitas LGN Blitar ini. Mulai dari media sosial, administarsi, dan dan jadi pembicara 
dalam aktifitas diskusi yang di adakan di Blitar mas. Jadi laki-laki dan perempuan itu sama saja mas. intinya 
bagaimana kita memposisikan diri kita aja sih.  

 

 

Inisial  : Rs (Perempuan) (07/04/2021) 

Umur   : 18 Tahun 

Pendidikan  : SMK 

LGN Kartini 

 

A LINGKAR GANJA NUSANTARA 

1 Apa itu LGN? 

 LGN merupakan sebuah komunitas yang berusaha mengadvokasi dan mengedukasi masyarakat tentang 
kegunaan tanaman ganja yang sering di diskriminasikan atau sering di anggap sebelah mata. 

2 Bagaimana upaya aktifisme LGN sampai sejauh ini dalam gerakan pemanfaatan ganja medis? 

 Gerakan LGN diawali dari oleh diskusi beberapa orang kurang lebih 10 tahun lalu yang pada saat itu gerakan 
ini masih sangat kecil dan masyarakat masih sangat canggung dan takun menyuarakn manfaat tanaman 
ganja. Dan seiring berjalannya waktu gerakan ini makin besar dan hampir terdapat di setiap daerah. 
Perkembangan teknologi dan informasi sangat mempengaruhi gerakan ini karna media edukasi ke masyarat 
makin banyak. Seperti social media. 
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3 Bentuk-bentuk gerakan seperti apa yang sudah dilakukan LGN? 

 Bentuk-bentuk gerakan yang sudah dilakukan yaitu : Edukasi atau aksi-aksi, gerakan di media social, opini 
building. 
Oh iya LGN juga jualan di LGN shop. Untuk menyebar luaskan identitas dan sebagai alat untuk 
mempromosikan pakaian dari serat ganja juga. 

4 Apa hambatan yang dihadapi dalam mengupayakan pemanfaatan ganja di Indonesia? 

 Hambatan terbesar adalah belum adanya niat yang kuat dari pemerintah untuk melakukan riset medis. 
Ancaman dari orang-orang yang tidak dikenal juga sering terjadi. Ancamana itu berupa telpon, dm dan lain-
lain. 

5 Isu yang berkembang disebagian masyarakat awam, LGN merupakan temapt berkumpulnya pengguna dan 
pengedar ganja. Bagaimaba pendapat anda? 

 Kalau menurut saya ini merupakan rasa takut yang berlebihan terhadap tanaman ini, stigma yang sudah over 
negative karna opini yang di giring oleh pemerintah dan dalam undang-undang ganja masih di golongan 
narkotika yang pertama. Oleh karna itu kami selalu berusaha menjalankan edukasi ganja medis yang 
menjelaskan kebenaran dan manfaat tanaman ganja jika legal di Indonesia 

B KETERLIBATAN PEREMPUAN DALAM GERAKAN PEMANFAATAN GANJA DI INDONESIA 

1 Apakah perempuan mempunyai peran penting dalam dalam kegiatan atau gerakan yang di lakukan LGN? 

 Perempuan mempunyai posisi penting sebenarnya tapi perannya belum terlalu nampak apa lagi kita bicara 
mengenai LGN kartini yah. Kenapa perempuan harus mempunyai peran penting, karna dampak dari 
kriminalisasi ganja sangat berdampak bagi kaum perempuan. contoh apabila seseorang pengguna ganja di 
tangkap atas kepemilikan ganja dan kebetulan seorang kepala keluarga, otomatis akan bedampak besar bagi 
sang istri dan contoh lainnya seperti almarhumah istri Fedelis yang jelas-jelas menggunakan tanaman ganja 
untuk melakukan pengobatan pada dirinya. 

2 Sampai sejauh mana keterlibatan aktifis perempuan dalam gerakan ini? 

 Sampai sejauh ini aktifis perempuan di LGN sendiri sudah membentuk LGN Kartini untuk menaungi gerakan 
aktifis perempuan yang ada di LGN. 

 Kegiatan-kegiatan apa saja yang dilakukan LGN Kartini? 

 Tentu saja edukasi dan diskusi tetang manfaat tanaman ganja sering kita lakukan,  Lewat zoom dan mengajak 
followers di instagram untuk bergabung dalam diskusi.  karna pergerakan kita memang untuk memberi 
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pemahaman kepada masyarakat awam bahwa tanaman ganja mempunyai segudang manfaat. mulai dari 
kesehatan, industrial, dan lainya. Namun untuk saat ini kita hanya ingin fokus pada pemanfaatan ganja medis. 
Karna sayang saja gitu kalau ganja tidak dimanfaatkan.   
Kita juga aktif dalam memperingati hari-hari besar seperti HAM, HIV, dan kanker. 

 Kenapa hari-hari tersebut diperingati? 

 Karna hari-hari besar tersebut sangat berkaitan dengan ganja dan kita juga melihat dari perspektif 
perempuannya. Misalnya saja peringatan HAM. Kita melihat adanya masalah diskriminasi bagi perempuan 
yang pernah telibat dengan narkoba. Setelah mereka keluar dari penjara mereka didiskriminasi oleh 
masyarakat sekitar mereka dan masih banyak yang tidak mampu bangkit dari bayang-banyang narkoba 
tersebut. Mereka susah mencari pekerjaan dan kadang tidak di terima di lungkungan meraka lagi karna 
pelebelan pengguna narkoba misalnya. 

 Jadi dalam peringatan HAM biasanya bentuk peringatannya seperti apa? 

 Paling  kita melakukan diskusi tentang hal-hal tersebut, menyuarakan lewat media sosial dan teman-teman 
pernah melakukan kunjungan ke LAPAS perempuan yang tersandung kasus narkoba untuk melihat kondisi 
mereka dan berbagi cerita kepada mereka. 

 Kalau peringatan yang dilakukan pada hari HIV dan kanker bagaimana mbak? 

 Kalau peringatan hari HIV dan kanker kita juga melakukan diskusi dengan teman-teman. Emang kebanyakan 
diskusi kita mas. Kita sering dikusi manfaat tanaman ganja dan di hubungkan dengan HIV dan kanker 
misalnya. Tergantung peringatannya apa sih mas. Meskipun kita melakukannya berulang-ulang. Karna 
menurut kami teman-teman yang mengidap HIV dan kanker dapat di ringankan beban mereka dengan 
penggunaan ganja dan banyak kok jurnal dan riset di internet tentag hal tersebut makanya kami memperingati 
hari-hari besar itu karna semestiya ganja dapat di akses untuk pengobatan mereka. 

3 Apakah ada pembeda antara laki-laki dan perempuan dalam gerakan ini? 

 Masalah pembeda antara laki-laki dan perempuan yah. Sampai sejauh ini mungkin sangat jelas yaitu 
perbedaan jumlah aktifis perempuan dan laki-laki. Mungkin itu aja sih. 
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Informan  (011/06/21) 

Inisial   : UL 

Umur  : 26 Tahun 

Pekerjaan  : Nelayan dan freelance 

Asal   : Koordinator LGN Pasuruan 

A LINGKAR GANJA NUSANTARA 

1 Apa itu LGN? 

 Sebenarnya saya sudah lama tidak ikut dalam kegiatannya, tapi kalau mengenai LGN dapat diartikan sebuah 
kelompok yang menyuarakan tentang legalisasi ganja, terutama dalam aspek medis dan pengobatan.  

 Knapa harus tanaman ganja yang di perjuangkan? 

 Melihat begitu hebatnya tumbuhan ganja yang dapat menyembuhkan beberapa penyakit di luar negri. Setelah 
mempelajari dan bac-baca ternyata ganja juga bisa menjadi biodiesel atau pembaharuan tenaga terus bisa 
juga mengurangu dampak penebangan hutan secara besar-besaran karna dapat dibuat menjadi kertas juga. 
Nah itu membuka pemikiran saya kenapa sih di luar negri bisa di legalin sedangkan di negri sendiri tidak bisa 
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sedangkan di Indonesia tanaman ganja mempunyai varietas yang cukup bagus kualitasnya.yang utama sih 
mendukung untuk medis sih. 

2 Bagaimana upaya aktifisme LGN sampai sejauh ini dalam gerakan pemanfaatan ganja medis? 

 Kalau menurut saya untuk 5 sampai 10 tahun lagi ganja bisa dilegalkan kalu menurut saya karna teman-
teman masih dalam tahap diskusi kepemerintah atau dinas atau kementrian yang terkait. 

3 Bentuk-bentuk gerakan seperti apa yang sudah dilakukan LGN? 

 Kalau kami di pasuruan kami gabung ke oragnisasi-organisasi literasi seperti perpustakaan jalanan untum 
mendiskusikan tentang tanaman ganja dan kami sering menyebar selebaran tentang keguanaan tanaman 
ganja. LGN juga menerbitkan buku dengan judul Hikayat Pohon Ganja sebagai bentuk edukasi ke masyarakat 
tentang tanaman ganja. 

 Bagaimana bentuk pendekatan hukum yang dilakukan LGN? 

 LGN saat ini sedang mendampingi tiga ibu yang  anaknya terkena penyakit langkah dan dari hasil 
penelusuran ibu-ibu tersebut anaknya dapat diobati dengan ganja dan mereka sedang berjuang di MK untuk 
meninjau undang-undang narkotika khusunya tentang tanaman ganja.kalau pengguna ganja yang di tangkap 
kami akan mengawal jika kami mengetahui hal tersebut karna kami percaya bahwa penjara bukan sebuah 
solusi.  

4 Apa hambatan yang dihadapi dalam mengupayakan pemanfaatan ganja di Indonesia? 

 Penurunan atmosfir gerakan teman-teman yang beberapa sudah menyerah dan menghilang karna gerakan ini 
sudah cukup lama dan berdampak ke jenuhan teman-teman. 
Konflik internal yang terjadi juga merupakan masalah besar karna beberapa teman-teman yang dulunya 
gabung di LGN sekarang sudah membentuk kelompok lain yang memperjuangkan ganja dan kadang terjadi 
perselisiahn lewat postingan di media dan saling serang. 
Ancaman dari luar sih pernah dan beberapa kali misalnya akun instagram kami pernah di DM katanya kalau 
akun ini tidak berhenti mengabarkan ganja kalian akan saya cari. Dan itu sudah sangat sering terjadi. Tapi 
kami tidak takut karna kami tidak menyediakan ganja dalam bentuk apapun. 

5 Isu yang berkembang disebagian masyarakat awam, LGN merupakan temapt berkumpulnya pengguna dan 
pengedar ganja. Bagaimaba pendapat anda? 

 Orang-orang biasanya ndak mempelajari ganja dan LGN itu sendiri sedangkan LGN sendiri sangat 
menentang peredaran gelap tanaman ganja. Kami tidak mendukung penggunaan ganja secara illegal 
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makanya kami berjuang untuk itu. 

B KETERLIBATAN PEREMPUAN DALAM GERAKAN PEMANFAATAN GANJA DI INDONESIA 

1 Apakah perempuan mempunyai peran penting dalam dalam kegiatan atau gerakan yang di lakukan LGN? 

 Perempuan sangat berpengaruh dalam LGN karna yang lebih hati-hati dan lebih bisa menasehati dan lebih 
kritis justru teman-teman yang perempuan juga. Semisal kita lebih memntingkan ego perempuan lebih bisa 
mendominasi dan meredam itu semua. Perempuan juga sangat membatu dalam penyusunan administrasi 
karna kan perempuan sangat telaten dalam hal itu kalau laki-laki agak malas mengurus hal itu. 

2 Sampai sejauh mana keterlibatan aktifis perempuan dalam gerakan ini? 

 Kalau masalah jumlah sih perempuan memang sangat minim tapi saya salut terbentuknya LGN kartini yang 
dapat menghimpun teman-teman perempuan dalam bergerak. LGN kartini lebih kepada gerakan tanaman 
ganja dan memperjuangkan hak-hak perempuan. contohnya teman-teman LGN kartini mengunjungi 
narapidana perempuan yang bersangkutan tentang narkotika dan perempuan kan juga sering-sering tertindas. 
LGN kartini juga sering mendampingi teman-teman ODHA karna sering mendapatkan stigma yang negative di 
masyarakat. 

3 Apakah ada pembeda antara laki-laki dan perempuan dalam gerakan ini? 

 Kalau perbedaan sih hampir tidak ada cuman mungkin masalah jumlah nya saja perempuan lebih minim. 
Tergantung teman-teman memberdayakan dirinya masing-masing. 
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Informan 6 (29/06/21) 

Inisial   : RF 

Umur  : 22 Tahun 

Pekerjaan  : Mahasiswa 

Asal   : Anggota LGN Pasuruan 

A LINGKAR GANJA NUSANTARA 

1 Apa itu LGN? 

 Kelompok yang memperjuangkan tanaman ganja yang stigmanya sudah negative di Indonesia. Kelompok ini 
memperjuangkan agar tanaman ini dapat dimanfaatkan untuk kepentingan kehidupan manusia secara umum 
dan kebutuhan medis secara khusus. 

 Knapa harus tanaman ganja yang di perjuangkan? 

 Kalau saya pribadi karna sering menemukan artikel atau jurnal dan ternyata ada yang namanya LGN yang 
perjuangin ganja baru saya mendalami tentang diskursus ganja ini baik Indonesia dan luar negri dan akhirnya 
saya tau ples minusnya tanaman ganja ini apa. 
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2 Bagaimana upaya aktifisme LGN sampai sejauh ini dalam gerakan pemanfaatan ganja medis? 

 Upaya aktifisme LGN kalau diliat sekarang lingkarannya sudah amat besar dan lebih masiv dalam 
penyampaian infromasi tentang tanaman ganja. Pada awal LGN Makassar terbentuk saya sering ikut 
diskusinya dan sangat sedikit dan masih terkesan diam-diam dan sembunyi-sembunyi, tapi sekarang 
perkembangan teknologi dan informasi membuat gerakan ini merambah ke media sosial sehingga edukasi 
tentang tanaman ganja kemasyarakat lebih baik. 

3 Bentuk-bentuk gerakan seperti apa yang sudah dilakukan LGN? 

 Kampanye langsung sering diakukan terkahir GMM di Surabaya yang saya ikuti. Sekalin kampanye sering 
juga ikut dalam diskusi2 yang dilakukan teman2 baik mandiri maupun kerja sama dengan organ lain. Kita juga 
sering melakukan edukasi melalui media sosial yang ada sih mas.  

 Bagaimana bentuk pendekatan hukum yang dilakukan LGN? 

 Setahu saya yuditial riview adalah salah satu cara agar undang-undang narkotika di Indoneia dapat di ubah 
sehingga tanaman ganja tidak lagi masuk dalam narkotika golongan I yang dimana masuk kedalam narkotika 
paling berbahaya. Saat ini kesempatan itu terbuka lagi karna PBB sendiri telah mengeluarkan tanaman ganja 
dari golongan I narkotika. Sehingga aturan lama yang dulunya mengikut di Konfrensi PBB tersebut harus juga 
terjadi perubahan di Indonesia sendiri.  

4 Apa hambatan yang dihadapi dalam mengupayakan pemanfaatan ganja di Indonesia? 

 Hambatan terbesarnya adalah stigma negative masayarakat yang harus diubah dan bagaimana pemerintah 
mendukung penelitian tentang manfaat tanaman ganja. Karna selama ini media selalu memberitakan 
menyalahgunaan ganja tapi pemerintah seakan tidak membuka diri akan cara membenargunakan ganja yang 
teelah banyak riset dari luar negri tentang hal itu. 

5 Isu yang berkembang disebagian masyarakat awam, LGN merupakan temapt berkumpulnya pengguna dan 
pengedar ganja. Bagaimaba pendapat anda? 

 Sebenarnya sah-sah aja sih mas. Karna sudah ada stigma awal mengenai tanaman ganja. Stigama tentang 
ganja menimbul kan sterotip baru terhadap orang-orang yang memperjuangkan ganja. Tapi kembali lagi ke 
teman-teman LGN sendiri bagaimana cara mereka dalam mengedukasi ke masyarakat tentang manfaat 
tanaman ganja itu sendiri. 

B KETERLIBATAN PEREMPUAN DALAM GERAKAN PEMANFAATAN GANJA DI INDONESIA 

1 Apakah perempuan mempunyai peran penting dalam dalam kegiatan atau gerakan yang di lakukan LGN? 
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 Kalau masalah peran kita sebenarnya tidak menitik beratkan dia laki-laki atau perempuan tapi bagaimana 
mereka memberdayakan diri mereka dalam gerakan ini karna baik laki-laki ataupun perempuan menurut saya 
semua di rugikan dengan tidak dapatnya dimanfaatkan tanaman ganja dalam kebutuhan medis di Indonesia. 

2 Sampai sejauh mana keterlibatan aktifis perempuan dalam gerakan ini? 

 Jelas sampai sejauh ini melihat keterlibatan perempuan dibanding dulu-dulu itu sudah sangat berkemabang 
meskipun jumlah perempuan sangat minim namun perempuan dalam gerakan ini membentuk yang namanya 
LGN Kartini setidaknya perempuan dalam gerakan ini lebih terlihat dan terekspose. 

 Apa-apa saja bentuk gerakan yang dilakukan LGN Kartini? 

 Kalau bentuk-bentuk gerakan yang dilakukan LGN Kartini hampir sama dengan LGN. Tapi lebih focus ke 
perempuan karna memang LGN kartini dikususkan kepda aktifis perempuan LGN. 
Mereka juga focus menyuarakan manfaat tanaman ganja di media sosial. mereka juga sering melakukan 
diskusi akhir-akhir ini via zoom dan live instagram. Mereka juga pernah melakukan memperingati hari HAM 
dan memfokuskan pada perempuan dalam lingkaran narkotika. 

 Ada apa dengan perempuan dalam lingkaran narkotika? 

 Kalau masalah itu saya juga masih kurang jelas tapi sepengetahuan saya mereka memperjuangkan 
diskriminasi perempuan yang pernah terlibat dengan narkotika. 

3 Apakah ada pembeda antara laki-laki dan perempuan dalam gerakan ini? 

 Kalau sejauh ini perbedaan antara laki-laki dan perempuan yakni perempuan masih sedikit jumlahnya yang 
terlibat dibanding laki-laki tapi sepertinya hal tersebut bukan sebuah masalah dalam gerakan ini. 
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Lampiran 3 : Surat Penelitian 
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